

## Rundbrief Dezember 2025: Advent: Kitsch as Kitsch can?

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Freundinnen und Freunde,

wie zu erwarten war, hat der Kiez im Dezember einen Sinn fürs Herzerwärmende. Wir schauen mit den verloren geglaubten großen Kinderaugen in die Dunkelheit und erblicken ein Gemisch aus Punsch, buntem Papier und Exotik. Dieses Potpourri kontrastiert gar wunderbar mit dem grauen Himmel, der sich nach dem ersten Novemberschnee über den restlichen Monat hinziehen dürfte. Je kälter und nässer die Welt, desto heimeliger darf es drinnen bei uns werden. Gönnen wir uns eine leichte Dosis Kinderträume und Kitsch.

Namensgebend für diesen Einstieg ist eine Aktion vom **Prima Center Berlin**, [Biesentaler Str. 24](#). Dieses eröffnet am **Freitag, den 5. Dezember 2025, um 18.00 Uhr** eine **Ausstellung zum Thema Kitsch**. Da das Gefallen an Kitsch in den eigenen Wänden normalerweise nur eine beschränkte Halbwertszeit hat, sollen die Kiezbewohner:innen ihren abgelaufenen Kitsch bei den Galeristinnen entsorgen. Der wird dann zur **Finissage ab 19.00 Uhr am Freitag, den 19. Dezember 2025** versteigert. Vorher treten drei Drag Queens als Glücksfeen auf und prämieren die besten Stücke. Zwischendurch ist Donnerstag bis Sonntag von 18.00 bis 21.00 Uhr geöffnet. Etwas genauer beschreibt die Webseite <https://prima-center-berlin.de/uncategorized/kitsch-camp-kunst/> das Vorhaben.

Ebenfalls **an diesem Freitag** feiert die **NachbarschaftsEtage Fabrik Osloer Straße**, [Osloer Str. 12](#), ihr jährliches **Winterfest**. **Ab 15.00 Uhr** **toben** die Kinder im Hof und amüsieren sich und die Erwachsenen auf der Bühne. Dazu gibt es Punsch und Lebkuchen am Feuer. **Ab 18.00 Uhr** gibt es **Suppe** im Café, und im Saal (beides Aufgang B, 1. Stock) spielt **Gimme the Juice** **tanzbaren Afro-Beat**. Das Fest ist auf folgender Website angekündigt: <https://www.nachbarschaftsetage.de/angebote/feste-und-kulturveranstaltungen/winterfest-mit-weihnachtspunsch-am-feuer/>

Tags darauf, **am Samstag, 6. Dezember 2025, am gleichen Ort wie Konzert und Tanz**, geht Vorstands-kollegin Diana Schaal ihrem Fernweh aus Kindertagen nach. Wie gut, dass es so viel **Japan in Berlin** zu erleben gibt! Diese Entdeckungen stellt sie um **19.00 Uhr** im Saal der **NachbarschaftsEtage**, [Osloer Str. 12](#), Aufgang B, 1. Stock, vor. Bereits am Sonntag vorher hatte es im Festsaal Kreuzberg so ein Stück Japan in Berlin gegeben. Dort hat sich der Japan-Markt von der behördlichen Website als japanischer Weihnachtsmarkt bewerben lassen. Damit ist Dianas **Vortrag** offiziell ins Adventsprogramm aufgenommen! In Berlin ist eben allerlei möglich... Diana kündigt die Lichtbildschau an unter: <https://www.schoene-kiezmomente.de/lichtbild-vortrag-japan-in-berlin-erleben/>

Streng bleibt der **Soldiner Kiez e.V.** und will erst im Januar oder Februar gesellig feiern. Ihm genügt es, im Dezember wie üblich am **zweiten Mittwoch im Monat** - das ist **diesmal der 10. Dezember** -, um **19.00 Uhr** zu seinem **Kiezpalaver** zusammenzukommen. Die Gäste der letzten Sitzungen fanden es aber aus so spannend und informativ, sich mit uns über den Kiez zu unterhalten. Wir freuen uns auch diesmal auf Besuch, wenn wir uns im **Hotel Big Mama**, [Koloniestr. 24, 2. Hinterhof](#) treffen. Eine kleine Frucht für unsere Gäste ist, dass wir den Spendenauftrag vom Himmelbett auf unsere Website gestellt haben: <https://soldinerkiezverein.de/>

Und weil aus Kitsch, Dekoration und bunte Verpackung irgendwann dann doch Müll wird, passt auch die **Abschiedsparty vom Müll Museum Soldiner Kiez**, [Prinzenallee 39](#), am **Freitag, den 19. Dezember**, in diese Reihe. Denn das Museum muss zum 31. Dezember aus den Räumlichkeiten im Gemeindehaus der Stephanuskirche ausziehen. Angeblich soll es dort bald mit der Sanierung losgehen. Um **12.00 Uhr** begehen die Müllmuseumsfrauen eine feierliche **Abschiedszeremonie**, um **15.00 Uhr** eine **letzte Führung**, und um **17.00 Uhr** klingt das Fest mit **Musik** aus. Damit ist das Wirken der Betreiberinnen nicht erledigt. Sie suchen nach neuen Orten. Zunächst sind sie **ab 2026 immer von 10.00 bis 12.00 Uhr** in der **NachbarschaftsEtage Fabrik Osloer Straße**, [Osloer Str. 12](#), im Café, Aufgang B, 1. Stock, anzutreffen. Ansonsten informiert die Belegschaft vom Müll Museum Soldiner Kiez noch unter: <https://muell-museum.de/aktionen/>

Die evangelische Kirche am Gesundbrunnen begeht **am Heiligabend Gottesdienste** in der **Versöhnungskapelle (17.00 Uhr)**, der **Himmelfahrtskirche (17.00 Uhr)** und in **St. Paul (23.00)**.

Der Vorschlag der Initiative Denkmal Stephanuskirche und des Soldiner Kiez e.V., in den Räumlichkeiten des Gotteshauses an der Prinzenallee 39 eine öffentliche Weihnachtsveranstaltung für den Stadtteil abzuhalten, stieß erst auf offene Ohren, wurde dann aber verworfen. Es gebe den Gemeindekirchenratsbeschluss, die Stephanuskirche nicht nur wegen des Wasserschadens in der Kirche selbst, sondern samt den intakten Nebenräumen erst mal stillzulegen.

Diesen Sonntag, den 30. November 2025, wird ein **neuer Gemeindekirchenrat** gewählt. Wir wünschen uns dort mehr Debattenfähigkeit hinsichtlich der Belange der Stephanuskirche und des Soldiner Kiezes.

**Zum Datenschutz:** Wer aus unserem Verteiler gelöscht werden möchte, den/die bitte ich, das uns das zu schreiben. Entweder an [thomas.kilian66@googlemail.com](mailto:thomas.kilian66@googlemail.com) oder an [soldinerkiez@googlemail.com](mailto:soldinerkiez@googlemail.com). Außerdem erteilen wir Auskunft über Ihre gespeicherten Daten. Wir benutzen die Daten nur für unsere Rundsendungen. Im Moment verwenden wir für unsere Mailings ein Google-Konto. Damit hat der Konzern Zugriff auf die Adressen. Die Prüfung von Alternativen hat bisher keine bessere Lösung ergeben. Entweder waren die Daten ebenfalls nicht sicher, oder die Übertragung unserer Daten in das neue System nicht automatisch möglich, oder das Angebot war unverhältnismäßig teuer. Wir verbleiben also bei der bisherigen Lösung, freuen uns aber über Hinweise unserer Abonnent:innen an die oben genannten Adressen.

Wir wünschen allen unseren Leser:innen eine schöne (Vor)Weihnachtszeit und einen guten Rutsch nach 2026.

Bleiben Sie alle gesund!

Viele Grüße  
Thomas Kilian  
Soldiner Kiez e.V.